



[EL REPORTAJE DEL DÍA PÁG. 8]



JOSE LUIS PINZANO

Jiménez, entre Ricard Gutiérrez y Juan José Rodríguez Sendín, vicepresidente y presidente de la OMC.

Colegiación como necesidad social

Desde el discurso inaugural de la ministra de Sanidad, Trinidad Jiménez, hasta la declaración final del encuentro, el II Congreso de la Profesión Médica ha estado marcado por los debates sobre la necesidad de la colegiación obligatoria para el ejercicio médico. La inminencia de la decisión que el Gobierno tiene que tomar a la luz de la *Ley Ómnibus* ha hecho que los casi 500 inscritos en esta cita anual cierren filas en torno a la necesidad de la adscripción forzosa a un colegio profesional. Independientemente de la naturaleza de los argumentos, todos los ponentes han coincidido en que la colegiación, más que un privilegio para los médicos, es una necesidad social, y que, sin ella, es imposible "hacer efectivos y mantener los compromisos de la profesión con la sociedad".



[EL REPORTAJE DEL DÍA]

EJERCICIO PROFESIONAL El II Congreso de la Profesión Médica ha estado marcado por el fantasma de dos palabras (colegiación voluntaria) que ha sobrellevado ponencias, intervenciones, preguntas, declaraciones y hasta conversaciones de café. La inminencia de la resolución gubernamental

sobre la colegiación -a la luz de la *Ley Ómnibus*- y la existencia de varias autonomías que ya se han decantado por la adscripción voluntaria han convertido, al menos oficiosamente, a esta cita anual de la profesión médica en una especie de aquelarre conjunto en favor de la colegiación obligatoria.

Colegiación obligatoria como necesidad social

■ F. Góiri/A. Sánchez León

Desde la jornada inaugural a la clausura, desde el compromiso personal de la ministra de Sanidad, Trinidad Jiménez, en favor de la colegiación obligatoria hasta la solemne declaración final del encuentro, el II Congreso de la Profesión Médica, que se ha celebrado en Madrid, ha estado marcado por uno de los temas más candentes y de actualidad para el ejercicio profesional: la necesidad o no de la colegiación obligatoria. La inminencia de la decisión que debe adoptar el Gobierno en esta materia a la luz de la *Ley Ómnibus* (que adapta la directiva europea de servicios al ordenamiento español) puso en el orden del día del congreso y en la mente de los casi 500 inscritos a esta cita anual la exigencia de cerrar filas en torno a la necesidad de la adscripción forzosa a un colegio profesional para ejercer la Medicina. Los datos avalan la firmeza de esa convicción: 180 de los 191 asistentes a la mesa de clausura del congreso -*Colegiación obligatoria en Medicina: una necesidad social*- hicieron uso del recurso a la votación popular que los organizadores introdujeron como novedad en esta cita para proclamar que la colegiación médica es "una necesidad y una protección para la sociedad, más que un privilegio para el médico"; además, 176 de esos 191 asistentes concluyeron que el objetivo de las administraciones que abogan por la adscripción voluntaria es restar poder e influencia a las organizaciones que representan a los médicos.

Sometido al fuego cruzado de ponentes y oyentes, José María Vergeles, director general de Planificación, Formación y Calidad de la Consejería de Salud de Extremadura, ha representado en el congreso la voz de esas regiones que no consideran imprescindible la colegiación ¿Por qué? Según él, es muy fácil: "Una cosa es que la colegiación sea obligatoria, y otra, muy distinta, es que sea una necesidad social. La actividad colegial debería ser suficientemente atractiva para que los médi-



Cerca de 500 profesionales han asistido al encuentro. En la imagen, parte del público.



Las autoridades asistentes al congreso durante la intervención de Trinidad Jiménez.

cos quisieran colegiarse sin que nadie les obligara, y los colegios deben ser entidades fuertes, con criterio e independencia económica, no meras empresas de servicios donde sea obligatorio pagar". Dicho esto, Vergeles ha querido poner su granito de arena para disipar miedos: "A pesar de que la colegiación sea voluntaria en Extremadura, en ningún momento hemos cuestionado, ni por asomo, la consideración y nivel de representatividad que tienen los colegios profesionales. La colaboración y relación entre Administración y colegios es muy estrecha, y así seguirá siendo".

Pluralidad de argumentos

Frente a esa velada amenaza que llega de algunas autonomías, los médicos se han defendido con una pluralidad de argumentos, desde los ju-

La declaración final del congreso ha abogado por la colegiación para la defensa de principios irrenunciables como la vida y la lucha contra el dolor y el sufrimiento

rídico-filosóficos de Rogelio Altisent, ex presidente de la Comisión Central de Deontología de la OMC "las consejerías que han abandonado la colegiación obligatoria dejan en manos de la ley ordinaria la aplicación del código deontológico" hasta los más institucionales de Juan José Rodríguez Sendín, presidente de la OMC "estoy convencido de que el debate abierto con la *Ley Ómnibus* será positivo para el futuro de los colegios, porque no se nos puede seguir cuestio-

nando permanentemente", pasando por los más viscerales de Carmen Rodríguez, presidenta del Colegio de Asturias "intentar eliminar la colegiación demuestra el talante intervencionista de algunas autonomías" y de su colega de Orense, Pedro Trillo- "los médicos estamos indefensos ante la Administración, y el colegio es la vía para estar convenientemente representados".

Como un compendio de todo lo dicho durante 48 horas de intensos debates, la declaración final del congreso ha resumido el sentir general de forma inapelable: "La defensa de la vida y la lucha contra el dolor, el sufrimiento, la ansiedad y el miedo son principios irrenunciables de la profesión, y para hacerlos efectivos y mantenerlos es imprescindible la colegiación obligatoria".

LOS NOMBRES PROPIOS



Isacio Sigüero y Francisco Toquero, entre el público.



José Luis Díaz Villariq y José María Rodríguez, el alma económica de esta fastuosa puesta en escena.



La votación electrónica, elemento clave de las jornadas.

Cerca de 500 miembros de las directivas de los colegios de médicos de España así como representantes de otros organismos de representación profesional han participado en el II Congreso de la Profesión Médica. En este encuentro, respaldado con la presencia de la cúpula ministerial, ha estado la actualidad viva del médico y algunos protagonistas del pasado, como ex miembros de la Permanente de la OMC (Guillermo Sierra, Isacio Sigüero, Jesús Aguirre, Francisco Toquero...). Con este despliegue de medios y de adhesiones, la OMC ha demostrado que es una organización que aglutina a buena parte de los médicos de España, una responsabilidad que implica mirar hacia adelante contando con todos.